

EL COMENTARIO

Miguel
Abálsamo

Para Ecos Diarios



Intendente fortalecido y una oposición buscando "el" opositor

"Los buenos gobiernos se conocen cuando se gestiona bien ante una solida oposición"
(Antonio Maura)



parece volcarse a la centro-derecha., ha sido inteligente la habilitación interna de este sector, una manera de contenerlos, por afuera cualquier porcentaje obtenido debilitaría al candidato Massa, la incerteza es saber qué pasará con sus votantes el día después, si quedan atados dentro de la estructura o hacen las valijas buscando por izquierda otros destinos.

El objetivo de un concejal y pasar el uno y medio por ciento

Si todo se mueve en la normalidad no deberían tener problemas para superar el uno y medio por ciento de los votos emitidos, según Ley, para pasar a la elección general, del resto del arco político local, la izquierda ya lo consiguió en elecciones pasadas y esta vez yendo a las PASO sus dos damas, Luciana Nogueira del Frente de Izquierda Socialista con la fórmula Bregman-Del Caño, y Silvina Nogueira, vecina de Quequén con Solano-Ripoll, quienes sumando pasarían lo estipulado.

Mañana, Nogueira estará recibiendo en el distrito al candidato a diputado nacional Christian Castillo, mientras centra sus actividades desde la biblioteca sociales de calle 4 y 85 y Nogueira hace lo suyo en las calles de su Quequén que conoce muy bien, una PASO sin l diferencia existente en otras, donde las candidatas asisten juntas a los medios y no exhiben diferencias profundas, a las que les ha quedado una franja que pueden aprovechar sin demasiada competencia por izquierda .

Milei viene creciendo en Necochea , no así las candidatura de Nosek a la intendencia y Valiente primer concejal, que deben dar respuestas de algo que ellos no originaron, al estar en el mismo esquema deben cuidar el mismo arco y a veces se torna no simple.

El jueves en Capital Federal lanzó la campaña el gobernador de Córdoba Juan Schiaretti y su candidato a vice, Florencio Randazzo, sin fórmula a la gobernación, algo extraño, y con nombres conocidos buscando volver a la Cámara baja nacional, allí estuvo una delegación necochense encabezado por el coordinador local y candidato a primer candidato a concejal Daniel Salvucci, mientras parte de su grupo encabezado por el candidato a intendente Martín Salcedo terminaban los retoques de su local partidario en el micro-centro

La aspiración es el concejal, para la izquierda, el "shiarettismo", el "mileinismo" y la Agrupación Comunal Transformadora, con Juan Arabarco a la cabeza, que obtuvo dos bancas hace dos años.

Este lunes es el comienzo de la campaña en cuanto a difusión y libertad de accionar.

Esta será otra etapa, habrá promesas, caminatas, fotos en los barrios, presencia en los medios y en las redes sociales y una mirada hacia arriba para que las listas nacionales y provinciales empujen y sumen, en un distrito donde hay algo determinante, la presencia del partido del intendente, boleta corta con libertad de voto, donde junto a la figura de Arturo Rojas pueden ingresar los elegidos bonaerenses y nacional, el clásico corte de boletas, algo que los necochenses conocemos muy bien, ha sido histórico desde el 83 al presente.

Nadie ignora la presencia del intendente Arturo Rojas en el centro del escenario, adelantado en la agenda general de la política con las posibilidades que siempre ofrece el gobernar, con

aciertos y defectos los intendentes tienen en la mayoría de los casos armas que la oposición no cuenta, estructura, llegada a la sociedad diariamente, recursos económicos y gestión, también es quien recibe las críticas permanentes.

La intendencia tiene fortaleza, la aspiración de la reelección encuentra un Intendente bien plantado, viniendo de una vara baja, con un aditamento muy especial, que tendría que ser moneda común y no lo ha sido, la tranquilidad , la masa salarial de los 2400 empleados públicos, que perciben sueldos y pueden planificar sabiendo que el último día de cada mes no sufrirán el ahogo de otros tiempo, es algo que no se discute ni merece reclamos especiales del sindicato.

Es positivo que una elección encuentre un Intendente competitivo, esto obliga a la oposición a elevarse por sobre vuelos de cabotaje, tener un proyecto serio, mostrar un futuro equipo de gobierno, dejar la queja para convertirla en crítica constructiva con algo que debe identificar la discusión, no sólo decir lo que hay que hacer sino cómo hacerlo y con qué fondos.

El doctor Rojas deberá explicitar con claridad ¿para qué cuatro años más? algo que dijo en su primer día de gobierno "necesito ocho años de gestión para colocar a Necochea entre las mejores ciudades del país"

La exigencia de la sociedad será mayor, la primera etapa de acomodar números, pagar sueldos al día, avance de obras en distintos lugares , centro de monitoreo para la lucha contra la inseguridad.

En política, cuando se gobierna, la acción debe ser permanente, también la anticipación, porque anticiparse es el poder más importante, los perdedores reaccionan siempre con críticas y quejas, los líderes se anticipan.

Necochea es un distrito donde la polarización no existe, aquí ,la presencia del partido vecinal del intendente, Nueva Necochea, ya adentrado en la sociedad, paso el primer trago amargo en las PASO del 21, luego la dulzura de la victoria en las elecciones legislativas, hoy es una realidad que la gente adopta con naturalidad, vecinalismo nacido desde el poder "Nueva Necochea" llegó para quedarse, y dará otra prueba en las PASO y luego en octubre, con un detalle no menor, esta vez la cabeza de lista tendrá nombre y apellido, el del Intendente, con todo el peso que eso significa.

Dos de Bullrich, una de Larreta y radicales por todas partes

Fue la crónica de un final sabido, finalmente la cuarta lista en las PASO en Juntos quedó afuera , ante la bajada de la que encabezaba Maximiliano Delfino, con la columna vertebral del diputado Martín Dominguez Yelpeo en el armado.

Martín Migueles quedó como único candidato del "larretismo" en el distrito, ante dos adversarios internos que integrarán lista con Bullrich, quien sumará por dos lados para sus aspiraciones internas ante Larreta pero debilita a sus candidatos locales, Eugenia Vallota, Pro puro, y quien representa un sector del radicalismo, Damián Unibaso, con el peligro que conlleva en el cuarto oscuro dos boletas de Bullrich ante una sola de Larreta, que aparece más clarificadora para la sociedad.

Se dice en voz baja, pero se dice, que para algunos sectores radicales la derrota de Unibaso sería lo que mejor los dejaría parado para el corto y mediano plazo, no se sabe hasta dónde estas voces bajas se trasuntan en militancia para "ayudar" a que esto ocurra, las especulaciones están en el orden día.

Un alto dirigente de uno de estos sectores analizaba, café por medio, algo muy real con simples palabras " la clave de esta elección de Juntos, que aparece como de paridad es que la sociedad que opta por participar en esta PASO se haga con una pregunta" quien es el candidato más competitivo para enfrentar a Arturo Rojas en octubre.

Es cierto, toda la amplia oposición, especialmente los sectores con mayores chances de competir, Juntos y Unión por la Patria tienen en eso un símil, la gente que quiere un intendente de estos sectores terminará, volcándose hacia quien crea puede ser quien este en Velazquez es Massa, Rivero es el PJ. y Lopez es Grabois."La Campora" ausente

No caigamos en el lugar común " brillan por su ausencia" como solían decir los romanos cuando faltaban algunos retratos que solían exhibirse ante el fallecimiento de un dirigente de renombre, pues aquí en Necochea, "La Campora" parece brillar por su ausencia electoral, declarándose prescindente en las PASO de Unión por la Patria, al no haber acordado una lista de unidad, cuál era el objetivo de la organización que tiene

a la concejala Andrea Caceres y Camilo Vidal como las cabezas de su conducción, la verdad, fue raro, cuando todos suponíamos con tinta en la lapicera a la hora de cierres de lista, que finalmente no participarán, algo estudiado y definido en el marco de una estrategia y no fruto de la improvisación o un momento de desborde emocional.

Para Mauro Velazquez fue un música de la mejor para sus oídos la candidatura presidencial de Sergio Massa, en su candidatura que sería igual aunque no hubiese sido el Ministro de Economía el presidenciable, esto significa ,junto a sus dos espadas como columna vertebral la secretaria de transporte Jimena López y el ex intendente Facundo López, un avance en el casillero, nadie puede negar la lealtad, no fácil de encontrar en la política actual, de su estructura en el Frente Renovador, con quien es ahora la esperanza, la bala de plata del oficialismo ante la debilidad nacional que en votos parece mostrar, sumando sobre la misma línea de cierre dos sectores que alimentan barrialmente, Luciano Lescano (Movimiento "Evita") y Roberto Gomez (La Corriente-Peronismo que viene).

¿Alcanzará para ganar las PASO el hecho de la estrecha ligazón con el candidato presidencial?

Nadie puede aseverar con certeza, sí que significa una posibilidad que harán jugar en la interna.

Marcelo "Chelo" Rivero ,con una suma de diferentes sectores, algunos que fueron antagónicos hasta hace pocos días, basa lo suyo en nombres conocidos para el electorado peronista, con buena llegada a la clase media, Julián Kristiansen , Evangelina Almada, Daniel Argibay, Walter Rens entre otros.

La diferencia la quiere marcar Daniel "Yanqui" López, con mayor libertad en el mensaje, cuidando menos las formas acompañando el estilo de su presidenciable Juan Gabrois, y el impedimento de salir de esa franja de votantes para trasladar la idea a otros sectores de la sociedad, sin embargo hay un hecho que es interesante, pueden recoger el voto del clásico "kirchnerismo" duro, que reniega por lo bajo y por lo alto de la candidatura de Massa, el candidato a intendente López también tiene en su boleta a Kicillof, solamente cambia en la fórmula presidencial, Grabois- Paula Abal Medina, quienes intentarán también sumar al voto clásico de la izquierda, en un país que